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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 50 DEL 19 MAGGIO 2020  

E DEL 20 MAGGIO 2020 

(MODALITA' TELEMATICA) 

 

MORELLI Patrizia (Vicepresidente) (Presente) 

SAMMARITANI Paolo  (Segretario) (Presente) 

LAVEVAZ Erik  (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

NOGARA Alessandro  (Presente) 

PEINETTI Flavio  (Presente) 

RUSSO Maria Luisa  (Presente) 

 

Sono collegati i Consiglieri NASSO, GERANDIN, RINI, LUCIANAZ, DAUDRY, 

TRIONE, MINELLI, LUBOZ, RESTANO, MOSSA, FAVRE, BERTIN, VESAN, 

SPELGATTI, BAROCCO e PULZ. 

 

Assistono alla riunione Christine PERRIN, Segretario generale del Consiglio 

regionale, Silvia MENZIO, Dirigente della struttura Affari generali. Fungono da Segretari 

Monica DIURNO, Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14.00, ad Aosta, in modalità telematica per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

MARTEDI' 19 MAGGIO 2020 

 

1) ore 14.00:  Audizione del dott. Guido GIARDINI, Direttore della Struttura complessa 

Neurologia e Stroke Unit dell'Azienda USL Valle d'Aosta, in merito alla 

Telemedicina. 

 

2) Audizioni in merito alla riapertura delle scuole in Valle d'Aosta: 

 

ore 14.45:  Sig. Franco MANES, Presidente del Consiglio permanente degli enti locali; 

. 

ore 15.30:  Assessore all’Istruzione Università, Ricerca e Politiche giovanili, Chantal 

CERTAN. 
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MERCOLEDI' 20 MAGGIO 2020 

 

3)  Audizioni in merito all'articolo 48 del Decreto legge 17 marzo 2020, n. 18 "Misure di 

potenziamento del Servizio sanitario nazionale e di sostegno economico per famiglie, 

lavoratori e imprese connesse all'emergenza epidemiologica da COVID-19", convertito 

con legge 24 aprile 2020, n. 27. 

 

 ore 9.00:  Sig. Igor DE BELLI (FP CGIL), Sig.ra Barbara ABRAM (CISL FP) e Sig.ra 

Ramira BIZZOTTO (UIL FPL); 

 

 ore 10.00:  Sig.ra Laura RASPINO e Francesco BURATTI, entrambi Vice Presidenti 

dell'Associazione LEGACOOP Valle d'Aosta, Sig.ra Eleonora DE MARCO e 

Anna ADAMO, rispettivamente Presidente e Vice Presidente 

dell'Associazione generale delle cooperative italiane (AGCI) - -Sezione Valle 

d'Aosta, Sig. Riccardo JACQUEMOD, Vice Presidente della Féderation des 

Coopératives valdôtaines Soc. Coop., nonché Referente del Forum Terzo 

settore, Sig. Jean FRASSY, Referente del Forum Terzo settore; 

 

 ore 11.00: Referente del Consiglio permanente degli Enti locali. 

*     *     * 

MARTEDI' 19 MAGGIO 2020 

 

La Vicepresidente MORELLI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

2204 del 18/05/2020. 

 

***** 

Alle ore 14.00 si collega il Dot. GIARDINI e inizia la registrazione degli 

interventi. 

***** 
 

AUDIZIONE DOTT. GUIDO GIARDINI, DIRETTORE DELLA STRUTTURA 

COMPLESSA NEUROLOGIA E STROKE UNIT DELL’AZIENDA U.S.L. 

VALLE D’AOSTA, IN MERITO ALLA TELEMEDICINA 
 

 La Vicepresidente MORELLI - -dopo aver sottolineato l'importanza che riveste la 

telemedicina - inquadra le finalità dell'audizione in oggetto. 
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Il Dott. GIARDINI - dopo aver dato conto dei contenuti e dei risultati conseguiti con 

uno studio condotto in collaborazione con la Fondazione Montagna Sicura e la Fondazione 

Courmayeur - relazione in merito alle esperienze di telemedicina portate avanti nella Regione. 

 

La Vicepresidente MORELLI domanda come svolga una televisita come venga 

attivato un percorso di telemedicina. 

 

Il Dott. GIARDINI fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

Il Consigliere PEINETTI - dopo aver espresso alcune considerazioni sulla possibilità 

di utilizzo della telemedicina per le dimissioni precoci e per quelle protette - sottolinea la 

necessità di prevendere nel prossimo provvedimento legislativo dei fondi per il potenziamento 

della telemedicina. 

 

Il Dott. GIARDINI - premesso che gli interventi non devono essere solo di natura 

finanziaria ma devono riguardare anche l'incremento della dotazione organica - si sofferma 

sulle linee guida ministeriali riferite alla telemedicina. 

 

Il Consigliere DAUDRY richiede informazioni in merito al modello delle Marche - 

ambulatorio 3.0. 

 

Il Dott. GIARDINI risponde al suddetto quesito. 

 

Il Consigliere LUBOZ chiede se la telemedicina possa essere utile anche per il 

monitoraggio di malattie croniche. 

 

Il Dott. GIARDINI - nel precisare che le malattie cronache sono un ambito 

fondamentale di applicazione della telemedicina - si sofferma su alcune patologie che 

vengono valutate a distanza. 

 

***** 

Alle ore 14.45 termina il collegamento con il Dott. GIARDINI. 

***** 

 

 La Consigliera RUSSO chiede se ci siano novità in merito alla calendarizzazione delle 

audizioni delle strutture private per anziani. 

 

 Il Consigliere MANFRIN domanda quando verrà effettuata l'audizione del sindacato 

dei vigli del fuoco. 

 

La Vicepresidente MORELLI riferisce in merito al prosieguo degli incontri che la 

Commissione deve ancora fare e sulla richiesta, avanzata dal suddetto sindacato, di avere 

copia del verbale dell'audizione del Comandante dei vigili del fuoco. 
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***** 

Alle ore 14.50 si collega il Sig. MANES. 

***** 

 

AUDIZIONE IN MERITO ALLA RIAPERTURA DELLE SCUOLE IN VALLE 

D’AOSTA 

 

Sig. Franco MANES, Presidente del Consiglio permanente degli enti locali 

 

La Vicepresidente MORELLI illustra le finalità dell'incontro in oggetto. 

 

Il Sig. MANES svolge una premessa di carattere generale sul lavoro svolto e sul 

confronto che c'è stato con l'Assessore e le competenti strutture assessorili su questa tematica 

che ha visto poi la trasmissione, da parte dell'assessorato, di due documenti e di un protocollo 

di sicurezza sul rientro a scuola, trasmessi a tutti i sindaci e che saranno oggetto di discussione 

quanto prima da parte del CPEL. 

Partendo dalla constatazione che ci sono realtà completamente differenti da comune a 

comune, si sofferma sulle problematiche riferite agli ingressi (misurazione della temperatura), 

alla ridefinizione degli spazi interni, alle mense, al trasposto pubblico (con particolare 

riferimento agli scuolabus), al protocollo di sicurezza, al personale e al reperimento di 

ulteriori aule. 

 

La Consigliera TRIONE chiede se i Comuni abbiano già affrontato il tema dei centri 

estivi e delle attività legate all’estate.   

 

Il Sig. MANES risponde al suddetto quesito. 

 

Il Consigliere BAROCCO - dopo aver svolto delle riflessioni su alcune criticità sopra 

evidenziate - rappresenta la necessità di coinvolgere i genitori e di tenere conto dell’impegno 

economico che i Comuni saranno chiamati a sostenere. 

 

La Consigliera RUSSO - premesso che questo momento di crisi Covid potrebbe essere 

utile per rivedere il sistema scolastico attraverso un importante impegno economico della 

Regione - domanda se si sia iniziato a ragionare sull’ipotesi di utilizzare altre strutture 

comunali o regionali di appoggio a quelle scolastiche. 

 

La Consigliera MINELLI -dopo aver espresso alcune considerazioni in relazione alla 

questione delle mense, soprattutto nei piccoli Comuni, e sulla situazione del capoluogo 

regionale - chiede se ci siano già delle indicazioni da parte dei Comuni in relazione alla 

riapertura delle scuole a settembre. 

 

Il Sig. MANES fornice i chiarimenti richiesti. 
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***** 

Alle ore 15.45 termina il collegamento con il Sig. MANES. 

***** 

 

Il Consigliere MOSSA espone delle considerazioni in ordine ad alcune sue proposte, 

disattese dalla Vicepresidente, soffermandosi, in particolare, su quella relativa all'obbligo di 

censire tutte le strutture destinate alla ricezione turistica. 

Chiede, inoltre, che il calendario delle audizioni sia integrato con quella del Prof. 

Faggiano. 

 

La Vicepresidente MORELLI - nel ribattere a quanto sopra affermato - fa rilevare che 

la questione oggetto dei controlli sulle attività trottistiche esula dalle competenze della V 

Commissione e che, comunque, i Consiglieri hanno a disposizione gli opportuni strumenti per 

acquisire le informazioni sopra rischiste. 

 

Il Consigliere RESTANO, premesso che l'aspetto in questione ha delle implicazioni 

che rientrano nella vigilanza sanitaria, afferma che ci sono degli organi preposti 

all'effettuazione dei controlli di questo tipo. 

 

La Presidente del Consiglio regionale RINI fornisce alcuni chiarimenti in relazione 

alla questione del medico H24 in carcere. 

 

***** 

Alle ore 16.05 si collegano l'Assessore CERTAN e la Dott.ssa FEY. 

***** 

 

 Assessore all’Istruzione Università, ricerca e politiche giovanili, Chantal CERTAN 

 

 La Vicepresidente MORELLI svolge alcune considerazioni sulle finalità dell'audizione 

in oggetto. 

 

L'Assessore CERTAN relazione in merito alle valutazioni e alle motivazioni che 

hanno portato alla costituzione di un gruppo di lavoro tecnico sulle problematiche legate al 

rientro a scuola. 

Riferisce dell'analisi che è stata fatta sulle classi di tutti gli ordini e gradi della scuola e 

comunica che sono stati prodotti due documenti, un piano che prevede diversi scenari, e un 

protocollo sanitario, approvati dalla Giunta regionale venerdì scorso. 

Dopo aver dato conto delle modalità con cui sono stati illustrati i suddetti documenti ai 

soggetti interessati, esprime alcune riflessioni in merito al sondaggio informativo, che è stato 

utilizzato per conoscere l'opinione dei genitori sulla didattica a distanza. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

5ème  COMMISSION SERVICES SOCIAUX /  QUINTA COMMISSIONE SERVIZI SOCIALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Il Consigliere MANFRIN - premesso che i documenti di cui sopra avrebbero dovuto 

essere trasmessi anche alla V Commissione - esplicita alcune valutazioni sul sondaggio in 

questione. 

 

La Presidente del Consiglio regionale RINI - premesso che gli annunci circa un 

possibile rientro a scuola hanno generato confusione nelle famiglie - chiede come si intenda 

procedere con i centri estivi. 

In relazione alla mancata trasmissione dei documenti suddetti alla V Commissione, fa 

rilevare che più si riesce a condividere, meno si esce con posizioni diversificate perché spesso 

non si conoscono i contenuti degli stessi. 

Domanda, infine, se si intenda implementare il gruppo tecnico di cui sopra con i 

pediatri. 

 

L'Assessore CERTAN risponde alle domande e alle considerazioni poste dal 

Consigliere Manfrin e dalla Presidente Rini. 

 

La Consigliera PULZ - dopo aver svolto alcune riflessioni sulla questione "riaprire o 

meno anticipatamente le scuole" e sul sondaggio - chiede se nel gruppo di lavoro, oltre a 

dirigenti scolastici, ci siano anche i docenti e se in questo organismo possa confluire anche il 

gruppo costituito da Consiglieri regionali. 

Dopo aver domandato come ci si stia organizzando per l’esame di stato in presenza, 

chiede ulteriori informazioni sull'edilizia scolastica e quali siano gli intendimenti della 

Regione a proposito del potenziamento della rete internet. 

 

L'Assessore CERTAN, nel rispondere alle domande di cui sopra, si sofferma su alcune 

criticità riferite al personale ausiliario, al pre e al doposcuola e al servizio mensa. 

Comunica, inoltre, la propria disponibilità ad un approfondimento in merito all’edilizia 

scolastica in V Commissione e a trasmettere alla stessa la documentazione di cui sopra. 

 

La Consigliera RUSSO si dichiara stupita per il fatto che puntualmente le 

dichiarazioni pubbliche dell’Assessore non coincidono con quello di cui si parla nel gruppo di 

lavoro composto da alcuni Consiglieri regionali. 

Domanda se ci siano degli investimenti precisi anche per l’assunzione di nuovi 

insegnanti e se sia già stata fatta una valutazione puntuale delle altre strutture regionali e 

comunali che potrebbero andare a supporto di quelle scolastiche. 

Ritiene, infine che potrebbe essere opportuno pensare ad interventi di medici, 

pedagoghi o psicologi che aiutino gli insegnanti a guidare i ragazzi in questo modo di fare 

scuola. 

 

L'Assessore CERTAN risponde alle domande testé poste. Precisa che sugli organici si 

pensa di intervenire in un secondo momento dopo gli organici di fatto, dal momento che 

adesso sono stati fatti i primi organici di diritto. 
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La Consigliera MINELLI dopo aver espresso alcune considerazioni sull'aspetto del 

questionario - chiede che cosa si stia facendo per accompagnare le famiglie durante i prossimi 

mesi in cui la scuola finisce. 

 

L'Assessore CERTAN risponde fornendo alcuni chiarimenti in relazione alle attività 

ludico-ricreative che si stanno valutando. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede quali siano stati i criteri adottati dai dirigenti per 

scegliere chi tra gli operatori di sostegno poteva o meno fare smart working con gli alunni che 

venivano seguiti. 

 

L'Assessore CERTAN fornisce i chiarimenti rischisti. 

 

La Dott.ssa FEY illustra le linee essenziali del primo documento riguardante le classi 

di tutti gli ordini e gradi della scuola soffermandosi sugli aspetti riguardanti il numero e la 

composizione, il rapporto numerico, i turni e le distanze di sicurezza. 

Passa, successivamente, ad illustrare il secondo documento costituito da un piano - con 

una premessa, sulle motivazioni che hanno portato alla costituzione del gruppo di lavoro - 

finalizzato, da un lato, al sostegno e all’accompagnamento alle famiglie che riprendono 

gradualmente il lavoro e, dall’altra, alla tutela del diritto allo studio. 

Svolge alcune considerazioni sui temi trattati dal piano, sugli scenari prospettati, sugli 

obiettivi specifici e sulle misure organizzative previste. 

Relaziona, inoltre, sul protocollo di sicurezza, soffermandosi sugli aspetti di natura 

sanitaria. 

Riferisce, poi, sulla parte relativa alla valutazione (il questionario) e sulle indicazioni 

riguardanti il personale scolastico e e la sua formazione. 

Illustra, infine alla Commissione la parte del piano relativa all’esame di stato del 

secondo ciclo. 

 

La Vicepresidente MORELLI chiede che venga trasmessa alla segreteria della 

Commissione tutta la documentazione, in modo da metterla a disposizione di tutti i 

Consiglieri. 

 

La Consigliera PULZ richiede delucidazioni in merito all'ipotesi, ventilata all'interno 

del gruppo di lavoro, di recupero volontario delle certificazioni linguistiche. 

 

La Dott.ssa FEY fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

***** 

Alle ore 18.20 terminano il collegamento con l'Assessore CERTAN e con la Dott.ssa 

FEY e la registrazione degli interventi. 
***** 
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MERCOLEDI' 20 MAGGIO 2020 

 

La Commissione inizia i lavori alle ore 9.05.  

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALL’ARTICOLO 48 DEL DECRETO LEGGE 17 MARZO 

2020, N. 18 “MISURE DI POTENZIAMENTO DEL SERVIZIO SANITARIO 

NAZIONALE E DI SOSTEGNO ECONOMICO PER FAMIGLIE, LAVORATORI E 

IMPRESE CONNESSE ALL’EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA DA COVID-19”, 

CONVERTITO CON LEGGE 24 APRILE 2020, N. 27: 

 

 Sig. Igor DE BELLI (FP CGIL), Sig.ra Barbara ABRAM (CISL FP) e Sig.ra 

Ramira BIZZOTTO (UIL FPL). 

 

***** 

Alle ore 9.10 i Sigg.ri DE BELLI e le Sigg.re ABRAM e BIZZOTTO si collegano. 

***** 

 

La Vice Presidente MORELLI introduce l'argomento e invita gli auditi a relazionare in 

merito alla tematica in oggetto. 

 

Il Sig, DE BELLI spiega la motivazione per cui i rappresentanti sindacali hanno 

avanzato una richiesta di audizione in merito all'articolo 48 del Decreto "Cura Italia", 

convertito in articolo 109 dal Decreto "Rilancio", per cui esprime compiacimento, in quanto 

ampia lo scenario di interpretazione, di studio e di estensione degli effetti rispetto all'ex 

articolo 48. Fa presente che quest'ultimo prevede la possibilità di avviare percorsi - anche 

innovativi - di coprogettazione di servizi utili all’utenza, in modo particolare, richiamabile 

all’esigenza di ripartire e di ricreare una retribuzione ordinaria per gli operatori dei servizi 

socio-educativi e socio-sanitari, laddove è possibile. 

Ritiene che   il CELVA debba esprimersi su come intende organizzare l'eventuale 

riapertura dei servizi socio-educativi dal punto di vista amministrativo, auspicando che ci 

siano delle modalità di intervento omogenee che possano essere applicate da tutte le 

cooperative sociali e dalle società di servizi.  

 

Le Sigg.re ABRAM e BIZZOTTO, nel condividere quanto riferito dal Sig. De Belli, 

ribadiscono la necessità da parte delle cooperative sociali di avere un protocollo unico per 

tutto il sistema dei servizi socio-educativi e un'unica regia a livello regionale, per evitare di 

creare poi dei malcontenti o, comunque, dei disservizi. Sottolinea l'esigenza di avere un 

protocollo unico anche per la sicurezza dei lavoratori, per cui, ritengono, non ci debbano 

essere delle disparità di trattamento o delle norme di sicurezza più flessibili da una parte 

rispetto all’altra.  

 

Segue un ampio dibattito. 
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**** 

Alle ore 9.40 il Sig. DE BELLI e le Sigg.re ABRAM e BIZZOTTO si scollegano. 

**** 

 

 

SIG.RA LAURA RASPINO E FRANCESCO BURATTI, ENTRAMBI VICE 

PRESIDENTI DELL'ASSOCIAZIONE LEGACOOP VALLE D'AOSTA, SIG.RA 

ELEONORA DE MARCO E ANNA ADAMO, RISPETTIVAMENTE PRESIDENTE E 

VICE PRESIDENTE DELL'ASSOCIAZIONE GENERALE DELLE COOPERATIVE 

ITALIANE (AGCI) - -SEZIONE VALLE D'AOSTA, SIG. RICCARDO JACQUEMOD, 

VICE PRESIDENTE DELLA FÉDERATION DES COOPÉRATIVES VALDÔTAINES 

SOC. COOP., NONCHÉ REFERENTE DEL FORUM TERZO SETTORE, SIG. JEAN 

FRASSY, REFERENTE DEL FORUM TERZO SETTORE 
 

Alle ore 10.15 i Sigg.ri TRAPASSO, FRASSY, JACQUEMOD e BURATTI e la 

Sig.ra Laura RASPINO si collegano. 

 

La Vice Presidente MORELLI introduce l'argomento e invita gli auditi a relazionare in 

merito alla tematica in oggetto, 

 

Il Sig. FRASSY ricorda che i rappresentanti delle cooperative sociali sono già stati 

auditi il 29 aprile u.s., in II Commissione, in cui avevano presentato e illustrato un dossier 

relativo alla questione dell’articolo 48, riscritto successivamente nell'ambito del Decreto 

"Rilancio"; a tal proposito, procede all'elencazione delle novità rispetto all'articolo 48 in 

questione. e ne elenca le novità. 

Riferisce che vi sono diversi Enti interessati dall'articolo in questione, per cui i 

contraenti del lavoro delle cooperative sono differenti, così come nell'ambito 

dell'Amministrazione regionale, in cui sono presenti gli Enti locali e l'Azienda USL, seppur 

con alcune distinzioni. Fa presente che la diversità di soggetti e di attori in campo porta ad 

incertezze che tuttora permangono rispetto alle modalità attuative delle disposizioni e ad una 

situazione di rallentamento e di trascinamento della condizione emergenziale. 

Ritiene che sarebbe opportuno istituire un tavolo di lavoro tecnico con la Regione, 

l'USL e il CELVA, in cui tutti gli attori possano fare gli approfondimenti necessari, spiegare 

nel dettaglio le diverse condizioni in cui si trovano i servizi ed evidenziare le modalità 

possibili di riconoscimento dei costi dei servizi stessi e arrivare ad approvare un atto di 

indirizzo regionale negoziato, per quanto possibile e per quanto vi sia la disponibilità da parte 

delle Istituzioni pubbliche di procedere a ciò con interlocutori privati, che comunque sono 

portatore di pubblici interessi e di interessi anche propri che, sostiene, non debbano essere 

negati. Aggiunge che ciò costituisce la condizione essenziale per l’effettiva riapertura di una 

pluralità di servizi che riguardano la popolazione.  

 

I Sigg.ri TRAPASSO, JACQUEMOD e BURATTI e la Sig.ra Laura RASPINO, nel 
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condividere quanto riferito e sostenuto dal Sig. FRASSY, esprimono le proprie 

considerazioni in merito alla tematica in discussione. 

Ribadiscono fortemente la necessità di avere un'unica regia regionale che governi una 

situazione frammentata, che dia indirizzi agli Enti locali, anche alla luce di una riconversione 

delle attività attraverso la coprogettazione. 

 

Segue un ampio dibattito. 

 

**** 

Alle ore 11.55 i Sigg.ri TRAPASSO, FRASSY, JACQUEMOD e BURATTI e la 

Sig.ra Laura RASPINO si scollegano. 

**** 

 

 La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni. 

 

La Vice Presidente MORELLI chiude la seduta alle ore 11.55. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

IN ASSENZA DEL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

   IL VICE PRESIDENTE 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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